
ОТЧЕТ ДЕПУТАТА 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ

КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ЧУРИНА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА

ОТЧЕТНЫЙ ПЕРИОД  - 2023 год



Уважаемые избиратели!

Данным отчетом подвожу итоги моей работы за 2023 год.

Прошедший год не был простым для нашей страны.

Специальная военная операция в Украине, а также

экономическая война против России сказались на всех сферах

нашей жизни, на каждом из нас. Но мы, получив новый опыт,

стали сильнее, сплоченнее, и это помогает нам в решении

проблемных вопросов, в дальнейшем развитии и преображении

своей малой родины, в сохранении традиций и семейных

ценностей.

Благодарю каждого жителя Белохолуницкого, Зуевского и

Нагорского районов за активную гражданскую позицию и

сотрудничество в течение всего года!

Вместе-мы сила!

С уважением,    

С.А.Чурин



Сведения о депутате:

 Избран депутатом Законодательного Собрания Кировской области седьмого созыва                                

19 сентября 2021 года по Белохолуницкому одномандатному избирательному округу № 4

 Выдвинут от КРО ВПП «Единая Россия»

 Член ВПП «Единая Россия»

 Член Регионального Политсовета КРО ВПП «Единая Россия»

 Член комитета по экономике, бюджету и развитию предпринимательства

 Член комитета по промышленности и развитию инфраструктуры

Депутатскую деятельность совмещаю с основной работой в должности генерального директора         

ООО «Спецоборудование»



Сведения о депутате:

Контактный телефон: +7 (8332) 36-03-44

Электронный адрес: s.churin@zsko.ru

Адреса приемных:

г. Белая Холуница, ул. Глазырина, 6, каб. 107

г. Зуевка, ул. Опалева, 65, зал администрации

г. Нагорск, ул. Леушина, 21, малый актовый зал администрации

Кировская региональная общественная приемная Кировской области:

г. Киров, Динамовский проезд, 4
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РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в заседаниях Законодательного Собрания.

За 2023 год принял участие в 10 (из 11) пленарных заседаниях Законодательного

Собрания Кировской области.

На пленарных заседаниях Законодательного Собрания принял участие в рассмотрении

вопросов повестки дня и принятии следующих решений:



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

февраль:

 Установили единовременные социальные выплаты для молодых

специалистов сферы образования. Молодые педагоги, которые поедут

работать в сельскую местность смогут получить 200 000 руб.;

 Утвердили первые поправки к Закону об областном бюджете на 2023 год

и плановый период 2024 и 2025 годов.

март:

 Поддержали инициативу в поддержку добровольческой деятельности –

активные волонтеры могут быть награждены почетным знаком

Кировской области «За вклад в развитие добровольческой

(волонтерской) деятельности в Кировской области»;

 Приняли региональный Закон, связанный с «гаражной амнистией»;

 Расширили возможности использования регионального семейного

капитала и единовременной выплаты, предоставляемой взамен

бесплатного земельного участка.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

апрель:

 Приняли Закон об увеличении размеров социальных выплат

многодетным семьям, награжденным орденом и медалью ордена

«Родительская Слава», и др. категориям, являющимся получателями

государственных и региональных наград;

 Одобрили перечень объектов, которые будут профинансированы за счет

фонда поддержки инициатив населения (депутатского фонда).

май:

 Приняли законы о льготах по транспортному налогу для экологичных

видов транспорта;

 Установили ответственность за нарушение Правил содержания и защиты

домашних животных.

июнь:

 Освободили от уплаты транспортного налога всех участников СВО, в том

числе тех, кто служит в Росгвардии и ОВД;

 Поддержали инициативу, направленную на привлечение в районы

области молодых специалистов лесной отрасли;

 Внесли поправки в бюджет, выделив дополнительно более двух

миллиардов рублей



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

июль:

 Заслушали ежегодный отчет о работе Правительства области;

 Назначили Уполномоченного по правам человека в Кировской области;

 Утвердили Соглашение о границе между Кировской областью и

Республикой Татарстан.

сентябрь:

 Приняли Закон о бюджетной поддержке молодежных и детских

объединений;

 Установили единовременную социальную выплату в размере 10000 руб.

для супругов, проживающих в зарегистрированном браке 50, 60 и 70 лет.

октябрь:

 Утвердили очередные изменения в Закон об областном бюджете,

распределив дополнительные доходы в размере 3,5 миллиарда рублей – в

основном на нужды социальной сферы, а также на увеличение объема

дорожного фонда, на закупку автобусов, на поддержку

сельхозтоваропроизводителей;

 Утвердили соглашения о сотрудничестве с Нижегородской, Запорожской,

Кемеровской областями и Кабардино-Балкарской Республикой.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

ноябрь:

 Приняли в первом чтении проект закона об областном бюджете на 2024

год и плановый период 2025 и 2026 годов – социальные расходы

составили 60% от бюджета;

 Сохранили поддержку аграриев в 2024 году на уровне 2023 года;

 Установили для участников СВО новую льготу – они смогут

приобретать древесину для собственных нужд по льготным ставкам, а

также продлили для них льготу по уплате транспортного налога;

 Предусмотрели 120 миллионов рублей на интернет в сельской местности.

декабрь:

 Приняли областной бюджет на предстоящий трехлетний период с учетом

поправок депутатов;

 Увеличили в два раза единовременное пособие приемным родителям;

 Приняли в первом чтении законопроект о поддержке семейного

предпринимательства;

 Внесли поправки в бюджет 2023 года, направив дополнительные средства

на повышение зарплат работникам бюджетной сферы, на ремонты

учреждений бюджетной сферы, на поддержку участников СВО и их

семей.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

За отчетный период принял участие в 11 (из 11) заседаний комитета по экономике, бюджету и 

развитию предпринимательства, на которых рассмотрено 55 вопросов.

Главная задача комитета – предварительное рассмотрение проекта закона об областном бюджете на 

соответствующий период. Приоритет, независимо от обстоятельств, у депутатов остается прежним – это 

исполнение социальных обязательств перед жителями области в срок и в полном объёме.

В бюджете на предстоящий трехлетний период предусмотрели средства на все действующие и вновь 

установленные меры социальной поддержки населения, в том числе:

 на поддержку участников специальной военной операции и их семей;

 на повышение зарплат работников бюджетной сферы;

 на поддержку семей с детьми и на увеличение пособий приемным родителям; 

 на улучшение условий проживания детей-сирот; 

 на обеспечение безопасности в образовательных организациях;

 на ремонты учреждений социальной сферы и на выполнение предписаний надзорных органов;

 на поддержку проектов местных инициатив;

 на увеличение объема дорожного фонда области и ремонт дорог; 

 на транспортное обслуживание населения.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В  течение года в Закон области «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 

годов» неоднократно вносились изменения, направленные, как правило, на распределение 

дополнительных доходов.

 в феврале было распределено 5,1 млрд. руб., их них:

2,4 млрд – на повышение зарплат работникам бюджетной сферы;

2 млрд – на увеличение объема Дорожного фонда;

100 млн – на проекты ППМИ;

56,6 млн – на меры поддержки участников СВО и их семей.

 в июне более 2 млрд. руб. направили:

на подготовку к новому учебному году;

на подготовку к очередному отопительному сезону;

на реконструкцию  здания аэропорта;

на повышение зарплат отдельным категориям бюджетников;

на ремонты в учреждениях социальной сферы;

на поддержку участников СВО и их семей; 

на участие в федеральном проекте по строительству университетского кампуса мирового уровня.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

 в октябре доходная часть бюджета увеличилась на 3,5 млрд руб., которые направлены:

на поддержку участников СВО и их семей;

на улучшение жилищных условий детей-сирот;

на ремонты и выполнение предписаний надзорных органов в учреждениях социальной сферы;

на лекарственное обеспечение отдельных категорий граждан;

на поддержку сельхозтоваропроизводителей;

на увеличение объема Дорожного фонда;

на закупку автобусов;

на восстановление прав граждан-пострадавших участников

долевого строительства.

 в декабре с учетом предложений Губернатора области и

депутатов Законодательного Собрания на дополнительные

расходы направлено 1,6 млрд. руб.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В рамках контрольной деятельности комитетом рассмотрен ряд значимых вопросов. В том 

числе:

В марте комитет заслушал информацию Правительства Кировской области о деятельности и 

порядке управления акциями хозяйственных обществ, акции (доли) которых находятся в собственности 

Кировской области. 

В ходе обсуждения депутаты отметили, что они не только не могут осуществлять контроль в данном 

вопросе, но даже не имеют возможности получать актуальную информацию о деятельности данных 

обществ, и в своем решении по итогам обсуждения рекомендовали Правительству области включить 

депутатов Законодательного Собрания в Советы директоров/ревизионные органы  предприятий, акции 

которых находятся в собственности области. Заместитель Председателя Правительства области 

Сандалов М.А. приветствовал это решение. Депутаты, и я в том числе, выразили свои пожелания по 

участию в органах управления конкретных областных предприятий, однако вопрос пока в стадии 

решения. 



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В апреле рассмотрели вопрос об использовании средств фонда поддержки инициатив населения 

(депутатский фонд). На основании предложений депутатов был сформирован и утвержден перечень 

объектов/работ, которые профинансированы за счет средств фонда.

Предложения по моему округу профинансированы в полном объеме - на сумму 1 миллион рублей.

Закон о создании фонда, одним из автором которого я являюсь, был принят в конце 2022 года. 



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В октябре заслушали и обсудили отчет Контрольно-счетной 

палаты Кировской области об оценке эффективности налоговых

льгот, предоставляемых субъектам предпринимательской 

деятельности. Данное мероприятие было включено в план работы

Контрольно-счетной палаты области на основании моего 

предложения.

По итогам оценки: из 24 предоставленных субъектам 

предпринимательской деятельности  налоговых льгот 

16 признаны эффективными.  Неэффективными по причине их 

невостребованности признаны 8 льгот, но комитет предложил их 

сохранить с целью использования при работе с инвесторами.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

По вопросам ведения комитета принял участие:

 во встрече депутатов фракции «Единая Россия» с Губернатором Кировской области Соколовым А.В.,

на которой обсуждались бюджетные предложения депутатов по распределению средств бюджета

(20.06.2023 )

 в кустовом совещании по разработке проекта Стратегии социально-экономического развития

Кировской области до 2035 года, на котором обсуждались, в том числе, программы развития

Белохолуницкого и Нагорского районов (администрация

Афанасьевского района, 08.08.2023)

 во встрече депутатов фракции «Единая Россия» с Губернатором

Кировской области Соколовым А.В. по вопросу формирования

бюджета области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026

годов (13.11.2023)



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

Принял участие в 9 (из 9) заседаниях комитета, в ходе которых рассмотрено 25 вопросов.

В отчетном периоде комитет уделил особое внимание контрольной деятельности.

 В феврале обсудили тему подготовки проектно-сметной документации и государственной экспертизы

подготовленных проектов. Данная проблема поднималась мной в 2022 году в связи с обращениям глав

районов, отмечавших сложности с подготовкой ПСД и длительным прохождением государственной

экспертизы готовых проектов.

Комитет выразил мнение о необходимости совершенствовать эту деятельность, предложил создать

службу единого государственного заказчика на строительство и реконструкцию объектов, который будет

заниматься и вопросами проектирования. Был сделан акцент на необходимость ускорения проведения

государственной экспертизы. Все предложения нашли отражение в решении комитета.

По результатам рассмотрения рекомендаций комитета Губернатор области Соколов А.В. сообщил,

что с 1 января 2024 года КОГКУ «УКС» планирует начать выполнение функции единого государственного

заказчика.

Вопрос находится на контроле комитета.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

 В марте обсудили реализацию адресной программы по переселению граждан из аварийного жилья

на территории области. В моем избирательном округе многоквартирные дома для переселения граждан

строятся в г. Зуевка и пос. Косино Зуевского района. Осмотрел объекты в ходе сентябрьской рабочей

поездки в Зуевский район: в г. Зуевка строительство дома практически завершено, а в п. Косино из-за

проблем с подрядчиком строительство значительно затянулось.

(г. Зуевка) (пос. Косино)



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.
КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

 В мае комитет работал на выезде в г. Кирово-Чепецке. На примере одного их крупнейших городов

Кировской области обсудили реализацию регионального проекта по формированию комфортной

городской среды. Осмотрели объект благоустроенного пространства «Река времени. Реновация сквера по

ул. Первомайская», посетили общественную территорию Парк «Южный», объекты «Вечный огонь» и

«Вятская набережная», ознакомились с благоустройством дворовых территорий города. По итогам

обсуждения Правительству области даны соответствующие рекомендации, в том числе предложено при

разработке концепций благоустройства учитывать необходимость осуществления затрат на содержание

объектов.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.
КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

 Также на заседаниях комитета рассмотрели результаты дорожной деятельности за предыдущий год,

обсудили планы на ремонт автомобильных дорог в рамках «дорожного миллиарда», заслушали

информацию о работе и развитии АО «Вятавтодор», о подготовке к отопительному сезону, обсудили

реализацию регионального проекта «Чистая вода», подробно остановились на вопросах

автотранспортного сообщения, на ремонтах автовокзалов и прилегающих к ним территорий.

Посетили аэропорт «Победилово» и обсудили ход ремонта аэровокзального комплекса и благоустройство

прилегающей территории.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.
КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

 В конце года продолжили обсуждение темы транспортного обслуживания населения.

Депутатов проинформировали о том, что:

• 37 муниципальных образований в 2024 году получат автомобильный транспорт, на эти цели одобрен

специальный казначейский кредит.

• к апрелю 2024 года планируется авиасообщение с Казанью, Калининградом и Минеральными Водами.

Проработан вопрос по направлениям Нарьян-Мар

и Махачкала. В работе вопрос по организации

авиарейсов в Самару.

• отмечено увеличение спроса на железнодорожные

услуги в 2023 году, при этом маршрутная сеть

пригородных пассажирских перевозок в

железно-дорожном сообщении сохранена на

уровне 2019 года.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Реализация права законодательной инициативы

В рамках подготовки проекта закона «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый 

период 2025 и 2026 годов» ко второму чтению мной был внесен ряд предложений о выделении 

в 2024 году средств:

по Белохолуницкому району:

 на ремонт покрытия полов 2 и 3 этажей и марша, замену внутренних дверей на 2 и 3 этажах, 

утепление наружных стен КОГОБУ СШ с УИОП  г. Белая Холуница в размере 24 544 тыс. рублей.

Результат: поправка поддержана, средства в сумме 24544 тыс. руб. предусмотрены в бюджете на 2024 

год

по Нагорскому району:

 на замену ветхих окон в МКОУ СОШ п. Кобра Нагорского района в размере 4 624 тыс. руб.

Результат: капитальный ремонт здания школы п. Кобра планируется включить в дополнительную 

заявку на 2024 год в рамках федеральной программы «Модернизация школьных систем образования»

Исполнение буду держать на контроле.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Реализация права законодательной инициативы

 на установку автономной системы оповещения и управления эвакуацией при угрозе 

террористического акта в МКОУ СОШ п. Кобра Нагорского района в размере 1 996 тыс. руб. 

Результат: поправка поддержана, средства в сумме 1976 тыс. руб. предусмотрены бюджете на 2024 год

 на поэтапную замену системы пожарной сигнализации и системы оповещения и управления

эвакуацией людей при пожаре в МКОУ СОШ с. Заево Нагорского района в размере 970 тыс. рублей.

Результат: вопрос будет рассмотрен в ходе исполнения областного бюджета

Вопрос взят на контроль.

по Зуевскому району:

 на обеспечение МКУК «Муниципальная клубная система Зуевского района Кировской области» 

автоклубом в связи с недостаточностью объема субсидии, направляемой из федерального бюджета.

Результат: поправка поддержана, средства в сумме 2603,55 тыс. руб. предусмотрены в бюджете на 2024

год



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.
ДНИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

15.12.2023 – принял участие в Дне Законодательного Собрания Кировской области в Белохолуницком

районе. В ходе мероприятия:

Посетили СПК «Быданово». Сельхозпредприятие занимается производством мяса и молока.

На фермах содержится 1,3 тыс. голов крупного рогатого скота. Ознакомились, как работает новая

роботизированная ферма с беспривязным содержанием коров.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

Осмотрели построенный в 2023 году физкультурно-оздоровительный комплекс в д. Быданово, в

спортивных залах которого планируются занятия фитнесом, тайским боксом, дзюдо. В здании ФОКа

также имеются помещение тренерской, медицинский кабинет и душевые комнаты. На прилегающей

территории обустроена многофункциональная спортплощадка, где есть уличные тренажеры и

пространство для игр с мячом. ФОК находится в 15 минутах езды от г. Белая Холуница и будет доступен

для городских жителей.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

Посетили Центр цифрового образования детей «IT-куб», осмотрели территории благоустроенного

пространства «Блокчейн. Сады Белой Холуницы» и возложили цветы к памятнику-мемориалу воинам-

землякам, погибшим в годы Великой Отечественной войны.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

В рамках Дня Законодательного Собрания Кировской области провели заседание на тему:

Состояние и перспективы развития лесной отрасли и лесопереработки Кировской области.

Проблемы кадрового обеспечения лесной отрасли в Кировской области.

Перед началом обсуждения депутаты посетили ООО «Деревообрабатывающий комбинат» г. Белая

Холуница и осмотрели основное производство.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.
По итогам Дня Законодательного Собрания Кировской области в Белохолуницком районе

Правительству Кировской области, министерству промышленности, предпринимательства и торговли,

министерству лесного хозяйства Кировской области, Союзу «Вятская торгово-промышленная палата» и

«Кировскому союзу промышленников и предпринимателей» даны рекомендации, направленные, в том

числе:

• на проработку вопроса об увеличении объемов

проведения лесоустройства на территории области;

• на создание условий развития лесного комплекса и

государственной поддержки лесоперерабатывающих

предприятий;

• на разработку мер поддержки молодых специалистов

лесной отрасли,

• на поддержку и развитие школьных лесничеств;

• на оказание органам местного самоуправления

финансовой поддержки в целях реализации проектов

в сфере внутреннего туризма.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.
4 октября в г. Кирове состоялось 69 заседание Ассоциации законодательных органов

государственной власти субъектов Российской Федерации в Приволжском федеральном округе.

Принял участие в подготовительных и организационных мероприятиях, осуществлял

непосредственное взаимодействие с делегацией Законодательного Собрания Оренбургской области весь

период их пребывания в г. Кирове.

За сотрудничество и вклад в подготовку и успешное проведение мероприятий Ассоциации награжден

Благодарственным письмом Законодательного Собрания Кировской области.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

Проведение приема в региональной общественной приемной:

Обратились жители г. Кирова:

 По вопросу трудоустройства на оборонное предприятие,

расположенное в областном центре.

Письменное обращение передано в кадровую службу одного из

предприятий ОПК г. Кирова

 По вопросу внесения изменений в региональное законодательство

об увеличении сроков окончания незавершенного индивидуального

жилищного строительства.

Предложено подготовить запрос с подробным описанием

сложившихся обстоятельств, чтобы оценить возможность решения

проблемы путем внесения изменений в действующее

законодательство.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

В 2023 году в мой адрес поступило 33 обращения.

Большая часть обращений традиционно содержала просьбы об оказании финансовой помощи.

Актуальными оставались вопросы, касающиеся сферы жилищно-коммунального хозяйства,

благоустройства территорий и ремонта дорог.

Кроме того, авторы обращений поднимали темы оказания помощи участнику СВО,

предоставления сведений о поддержке беженцев из Украины, жаловались на действия/бездействие

органов власти, ставили вопросы, касающиеся международной тематики и моей депутатской

деятельности.

Ни одно поступившее обращение не осталось без внимания и ответа депутата.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Распределение обращений граждан, организаций по категориям 
вопросов:

12.1%

45,5%

3%

24,2%

9,1%
6,1% международные и прочие вопросы

финансовая помощь

поддержка участников СВО

ЖКХ, благоустройство и ремонт дорог

действия/бездействие органов 
власти
поддержка беженцев из Украины



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями.
В ноябре 2023 года Зуёвский Центральный сельский Дом культуры отметил свое 35-летие.

Еще в августе ко мне обратился глава Зуевского района Кощеев А.Н. с просьбой оказать

содействие в проведении ремонта Зуёвского ЦСДК – нужна была замена окон.

Окна были изготовлены и переданы Дому культуры.

Вклад в укрепление материально-технической базы учреждения культуры – это вклад в развитие

культуры поселения, в укрепление традиций и в реализацию творческого потенциала его жителей.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями.
Работа над обращением, поступившим от руководителя инициативной группы жителей г. Зуевка,

продолжится и в следующем году. С 2014 года горожане пытаются решить вопрос по ремонту

автомобильной дороги по ул. Свердлова. По итогам голосования дорога дважды в 2021 и 2022 годах была

признана жителями подлежащей первоочередному ремонту, разработана проектно-сметная

документация, которая прошла государственную экспертизу, но обещания о выделении средств из

областного бюджета на капитальный ремонт в 2023 году, данные профильным министерством,

выполнены не были.

Учитывая значимость данного вопроса для зуевчан, обозначил его на комитете по экономике,

бюджету и развитию предпринимательства Законодательного Собрания области, направил в

Правительство Кировской области предложение о включении расходного обязательства по данному

объекту в бюджет 2024 года. В ответе сообщалось о рассмотрении данного вопроса при подготовке

поправок в проект бюджета на 2024 год, но в итоговом документе этого объекта опять не оказалось.

Вопрос был повторно поднят на профильном комитете Законодательного Собрания, где и заместитель

Председателя Правительства Жердев А.А. и министр финансов области Маковеева Л.А. заверили, что в

2024 году ремонт указанной дороги точно начнется. Обещание протокольно зафиксировано.

Буду контролировать исполнение.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями.
Заинтересовало письменное обращение заведующей детского сада

№ 2 г. Нагорска, в котором, в том числе, содержалась просьба о

приобретении МФУ L364 (3256).

На базе данного детского сада организована группа ранней

помощи для детей с особенностями здоровья, также проводятся

методические учебные занятия для педагогов других дошкольных

образовательных учреждений, а для современных образовательных

программ требуются технические средства, в частности МФУ.

Многофункциональное устройство приобретено и передано моим

помощником коллективу детского сада.

Уже не первый год сталкиваюсь с проблемой технического

обеспечения именно педагогов дошкольного образования.

По мере возможностей и дальше буду оказывать поддержку.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Личный прием граждан депутатом.

В начале 2023 года посетил с отчетом об итогах работы за предыдущий год все районы

избирательного округа, встретился с избирателями, ответил на вопросы, взял на контроль просьбы.

(г. Белая Холуница) (г. Зуевка) (пгт Нагорск)



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Личный прием граждан депутатом.
В отчетный период проведен прием граждан в г. Белая Холуница:

По вопросу оказания финансовой помощи в размере 138381 руб. на ремонт входной группы Дома

культуры в с. Быданово обратилась директор ДК

- предложено изготовить входные двери и передать их ДК.

По вопросу оказания финансовой помощи в размере 80000 руб. на приобретение оборудования для

применения здоровьесберегающих технологий в воспитании детей обратилась заведующая детским садом

№ 2 «Светлячок» - финансовая помощь оказана в полном объеме.

По вопросу роста тарифов на газообслуживание, необходимости внесения изменений в законодательство,

регулирующее сферу ЖКХ, обратилась председатель правления многоквартирного дома

- заявителю дан подробный письменный ответ со ссылкой на нормативные правовые документы и

с алгоритмом действий в целях защиты прав жильцов МКД .

В ходе приема получил приглашения посетить Конкурс «Женщина – 2022» и Слет передовиков

Белохолуницкого района. Приглашение принял и оказал финансовую помощь на проведение

мероприятий.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Личный прием граждан депутатом.

Прием граждан в пгт Нагорск:

По вопросам установления периодичности ежегодной индексации ЕДВ Ветеранам труда Кировской

области и восстановления ЕДВ работающим Ветеранам труда Кировской области обратилась

председатель Нагорской районной организации ветеранов войны и труда

- разъяснено, что размеры выплат увеличиваются и утверждаются Правительством Кировской

области. Так, постановлением Правительства области от 02.03.2022 № 90-П ЕДВ ветеранам труда

Кировской области размер ЕДВ с 01.03.2022 проиндексирован на 15% и составил 521 руб. Размер и

периодичность выплат изменяется Правительством области, исходя из возможностей областного

бюджета, и не могут быть привязаны к размеру индексации пенсии по старости, устанавливаемому на

федеральном уровне. Восстановление выплат работающим Ветеранам труда Кировской области не

может быть реализовано в настоящее время, поскольку вступит в противоречие с Федеральным

законом от 29.12.2015 № 388-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской

Федерации в части учета и совершенствования предоставления мер социальной поддержки исходя из

обязанности соблюдения принципа адресности и применения критерием нуждаемости».



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Личный прием граждан депутатом.
По вопросу рассмотрения законопроекта, внесенного депутатами Государственной Думы Федерального

Собрания Российской Федерации, касающегося введения с 01.01.2023 пенсионного социального

налогового возврата, обратилась жительница пгт Нагорск

- разъяснено, что проект федерального закона № 176566-8 «О внесении изменений в часть вторую

Налогового кодекса Российской Федерации» 12.09.2022 возвращен авторам законопроекта без

рассмотрения, поскольку отсутствует заключение Правительства Российской Федерации, необходимое

для проектов, влекущих изменение финансовых обязательств государства.

По вопросу регулирования проблем с безнадзорными животными обратилась жительница пгт Нагорск

- разъяснено, что вопросы обращения с безнадзорными животными регулируются в соответствии с

Порядком осуществления деятельности по обращению с животными без владельцев на территории

Кировской области, утвержденным постановлением Правительства Кировской области от 18.04.2012

№ 148/201 с изменениями от 22.07.2022 года. Даны телефоны профильной службы в п. Нагорске

По вопросу обеспечения детских дошкольных учреждений скоростным интернетом обратилась

начальник управления образования Нагорского района

- разъяснено, что в настоящее время в рамках национальной программы «Цифровая экономика

Российской Федерации» к высокоскоростному интернету осуществляется подключение только школ и

ФАПов .



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Белохолуницкий район:

По моему поручению совершались рабочие поездки

помощниками депутата:

Приняли участие:

 в чествовании победителей районного конкурса «Лучший по

профессии – 2022» в номинации «Дело важное для всех»

(специалисты органов местного самоуправления, пожарной

охраны, полиции, торговли, самозанятые в сфере услуг);

 в поздравлении победительниц районного конкурса

«Женщина года – 2022» в номинации «Успех в образовании»

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Белохолуницкий район:

В ходе рабочей поездки проверена организация горячего питания в

СОШ с УИОП им. В.И. Десяткова в г. Белая Холуница и

общеобразовательной школе-интернате в д. Гуренки. В ходе посещения

существенных проблем с обеспечением школьников младших классов

горячим питанием не выявлено. Калорийность блюд соблюдается, а

сбалансированность с трудом. Необходимо проработать вопрос об

увеличении финансовой составляющей бесплатного питания.

На торжественном мероприятии, посвященном чествованию

лучших работников сферы сельского хозяйства и перерабатывающей

промышленности Белохолуницкого района помощник от моего имени

выступил с поздравительной речью и вручил лучшим из лучших

Почетные грамоты и Благодарственные письма Законодательного

Собрания Кировской области.

Не остались без внимания и жители пос. Дубровка, им переданы

5 уличных светильников для благоустройства территории поселка.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.
Нагорский район:

По моему поручению помощник депутата совместно с членами родительского комитета,

представителями Совета школ посетил СОШ с УИОП г. Нагорска и малокомплектную школу

с. Мулино и ознакомился с организацией горячего питания. Большинство родителей и учеников

удовлетворены качеством школьного питания, но отметили, что недостаточно средств на фрукты,

овощи, соки, творог. Было бы большим подспорьем, если бы сельским школам разрешили использовать

продукцию с приусадебных участков.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.
Нагорский район:

Принял участие в торжественной линейке в день «Последнего звонка» в СОШ с УИОП пгт

Нагорск и поздравил от моего имени выпускников с важным событием в их жизни.

В этот же день была заложена Аллея Памяти в честь погибших на фронтах Великой

Отечественной войны педагогов. Передал 11 саженцев яблонь, в посадке которых принял участие мой

помощник.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.
Зуевский район:

Принял личное участие в торжественном мероприятии, посвященном открытию спортивного зала

после капитального ремонта, поскольку являюсь одним из спонсоров этого проекта. В ходе ремонта

заменили крышу, окна, пол, освещение. В зале будут заниматься карате Киокусинкай, самбо.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.
Зуевский район:

В ходе рабочей осмотрел строящиеся многоквартирные дома для переселения граждан из

аварийного жилья в г. Зуевка и пос. Косино. Ознакомился с технической документацией и причинами

затянувшейся стройки в пос. Косино.

Вместе с главой Зуевского района Кощеевым А.Н. осмотрел готовность площадки для

строительства пристроя к школе-искусств г. Зуевка и установку оборудования на спортивной площадке.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Распределение средств фонда поддержки инициатив населения

по заявке депутата Чурина С.А.

Белохолуницкий район – 331, 8 тыс. руб.
 134 тыс. руб. - приобретение концертных костюмов для самодеятельного «Народного песенно-

танцевального коллектива «Белые зори» Белохолуницкого дома культуры;

 161,9 тыс. руб. - приобретение оборудования для пищеблока МКОУ СОШ п. Подрезчиха;

 35, 9 тыс. руб. - приобретение оборудования для пищеблока МКОУ СОШ с. Полом

Зуевский район – 333,0 тыс. руб.
 Приобретение игрового оборудования для детской площадки на дворовой территории между домами

№№ 35 и 37 по ул. Мопра г. Зуевка

Нагорский район – 333, 4 тыс. руб.
 Установка вентиляционной системы в чердачном помещении здания детского сада № 2 г. Нагорска

Основание - распоряжение Правительства Кировской области от 13.06.2023 № 192



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов.
Общественный проект Приволжского федерального округа по

поддержке детского и юношеского хоккея «Золотая шайба»

В Кировской области проект реализуется под патронатом

полномочного представителя Президента Российской Федерации в

Приволжском Федеральном округе, министерства спорта и

Федерации хоккея Кировской области, председателем которой я

являюсь.

«Золотая шайба» - один из старейших турниров,

выявляющий молодые таланты, воспитывающий чемпионов.

Радует, что традиции отечественного хоккея продолжают

развиваются на нашей земле. Кировская область участвует в

турнире уже не один десяток лет, проводит все этапы

соревнований с участием юных хоккеистов от маленьких до

юниорских групп.

Реализация проекта позволяет увеличить количество

систематически занимающихся хоккеем детей и подростков, а

также готовить наиболее талантливых хоккеистов к спорту

высших достижений.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов.
Общественный проект Приволжского федерального округа по поддержке

детского и юношеского хоккея «Золотая шайба»

В 2023 году принял участие:

 в церемонии закрытия соревнований юных хоккеистов «Золотая

шайба» среди команд юниорской группы;

 в церемонии закрытия регионального этапа Всероссийских

соревнований юных хоккеистов «Золотая шайба», в котором

участвовали хоккеисты средней группы 2010-2011 годов.

Также принял участие в награждении победителей Первенства области

по хоккею на открытых коробках среди юношей 2008-2009 годов в

г. Советске.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов. 

Благотворительные акции.

Проект партии «Единая Россия» - «Старшее поколение».

В основе проекта лежит комплексный подход, сочетающий в себе работу

по социальному и медицинскому обслуживанию, социальной адаптации,

повышению компьютерной грамотности, вовлечению людей старшего

поколения в культурно-досуговую деятельность и продлению активного

образа жизни.

В рамках реализации проекта оказал финансовую помощь Нагорскому

Совету ветеранов в проведении 7-го фестиваля-конкурса творчества людей

старшего поколения «Все вместе». В этом году Фестиваль посвящён 100-

летию поэта-песенника М.И.Танича. Участники фестиваля исполнили песни

на стихи этого замечательного поэта.

Поддержка творческих инициатив людей старшего поколения – это одно

из условий для их активного долголетия.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов. Благотворительные акции.

Участие во всероссийской акции «Собери ребенка в школу».

Оказывать помощь тем, кому это необходимо, особенно накануне Дня знаний, считаю правильным.

В этом году встретился с семьей, где одна мама воспитывает двух детей: 7-летнюю Алену и 9-месячного

сына. Алёне, идущей в первый класс, подарил рюкзак со школьными принадлежностями, а маме

денежный сертификат.

Также были приобретены и переданы в школу пос. Дубровка

Белохолуницкого района рюкзаки для первоклассников.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Участие в реализации проектов:

Партийный проект «Безопасные дороги»

С декабря 2022 года являюсь куратором проекта от

фракции «Единая Россия».

Целью проекта является повышение безопасности

дорожного движения, направленное на сохранение

жизни, здоровья и имущества граждан Российской

Федерации.

В течение года принимал участие в селекторных

совещаниях, в том числе, проводимых координатором

федерального партийного проекта «Безопасные дороги»

С.Ю.Теном, и заседаниях Общественного совета

проекта.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Участие в реализации проектов:    Партийный проект «Новая школа»

За мной закреплен ряд объектов по строительству и ремонту школ. В течение года принял участие в

выездном совещании Правительства области по вопросу строительства школ в г. Кирове, в рабочей

поездке по объектам строительства школ с депутатами Кировской городской Думы. Принимал участие в

селекторных совещаниях, в том числе, проводимых Секретарем Генерального совета партии «Единая

Россия» Турчаком А.А., в заседании Общественного совета проекта «Новая школа».



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.

В отчетном году помимо распределения средств «депутатского фонда» благотворительная

помощь в избирательном округе оказана на сумму 1.485.070 руб., в том числе:

Зуёвский дом культуры Зуевского района – изготовление окон

Нагорская районная организация ветеранов – финансовая помощь на проведение фестиваля «Все вместе»

СОШ п. Дубровка Белохолуницкого района – стол из нержавеющей стали в пищеблок

СОШ п. Дубровка Белохолуницкого района – рюкзаки для первоклассников

Акция «Собери ребенка в школу», Алена, г. Киров – рюкзак, школьные принадлежности, сертификат

Глава Зуевского района – светильники уличные 10 штук

Глава Дубровского сельского поселения Белохолуницкого района – светильники уличные 5 штук

РО КООО «Союз женщин» – финансовая помощь на проведение конкурса «Женщина – 2022»

Детский сад № 2 «Светлячок» г. Белая Холуница – финансовая помощь на приобретение оборудования

Прокопьевское сельское поселение Белохолуницкого района – пожарная мотопомпа

Детский сад № 2 пгт Нагорск – приобретение МФУ

Всехсвятское сельское поселение Белохолуницкого района–сетка «рабица» для ограждения спортплощадки

Избирательный округ (три района) – на новогодние подарки и новогодние мероприятия для детей



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.

В Нагорском районе в самый канун Нового 2024 года поздравили и вручили новогодние подарки детям,

чьи родители сейчас находятся на специальной военной операции, детям-сиротам и детям, оставшимся

без попечения родителей.

🙌 Благодарим депутата Законодательного собрания Кировской области Сергея Анатольевича Чурина

за предоставленные подарки.

(официальный сайт Нагорского муниципального района)



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.
🎄 26 декабря для школьников Белохолуницкого района организовали новогоднюю елку.

На праздничном мероприятии присутствовали самые талантливые дети: спортсмены, художники,

артисты, медийщики, победили и призеры интеллектуальных олимпиад. Глава Белохолуницкого района

Татьяна Телицина, Дед Мороз и Снегурочка пожелали нашей одаренной молодежи новых побед,

прекрасного настроения, творческих успехов, мудрости и зрелости в принятии решений, здоровья и

энергии, а самое главное — мирного неба над головой, а также вручили сладкие сюрпризы!

🍭🍬 Выражаем благодарность нашему депутату Законодательного собрания Кировской области Сергею

Чурину за оказание финансовой помощи в приобретении сладких подарков!

(сайт администрации Белохолуницкого района)



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.
Зуевский район:

28 декабря состоялась Ёлка главы Зуевского района.

Гостеприимный Дом культуры «Мередиан» распахнул свои двери для отличников учебы, активистов,

призеров олимпиад, спортсменов, юных музыкантов, победителей районных творческих конкурсов.

В промежутках между награждениями ребятам дарили музыкальные подарки, которые дополнялись

подарками сладкими. В руках каждого ребенка серебрился заветный мешочек со сладостями, которые

были приобретены при поддержке депутата Законодательного Собрания области С.А. Чурина

(газета «Нива» от 04.01.2024 № 1)



РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ 

ИНФОРМАЦИИ И В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ

 Сайт Законодательного Собрания Кировской области:

04.01.2023 «Сергей Чурин: принятые законы помогут тысячам предпринимателей»

16.03.2023 «Сергей Чурин представил избирателям ежегодный отчет»

05.05.2023 «Сергей Чурин принял участие в выездном совещании по вопросу строительства школ в г. Кирове»

23.05.2023 «В школьной аллее Памяти – яблоньки от депутата С.А.Чурина»

19.07.2023 «Изменения в законе повысили открытость планов по приватизации»

13.12.2023 «На ремонт местных автовокзалов потребуется почти 42 млн. рублей»

15.12.2023 «В Белохолуницком районе проходит День Законодательного Собрания»

 В газетах «Холуницкие зори», «Нива» и «Нагорская жизнь» – размещались поздравления жителей

с государственными и профессиональными праздниками.

«Нагорская жизнь» от 09.06.2023 «Отношение – неравнодушное, подход – конструктивный»

«Нива» от 29.09.2023 «Торжественное открытие спортивного зала после капитального ремонта»

«Вятский край» от 13.11.2023 «Сергей Чурин: «Проверили организацию питания в школах»

Сайт ОМС Зуевского района от 04.12.2023 «35-летие Зуёвского Центрального сельского Дома культуры»



РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ 

ИНФОРМАЦИИ И В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ

 Сайт регионального отделения партии «Единая Россия»:

12.01.2023 «Сергей Чурин: Традиции отечественного хоккея развиваются на нашей земле»

27.01.2023 «Сергей Чурин принял участие в закрытии регионального этапа соревнований «Золотая

шайба»

06.02.2023 «Сергей Чурин оказал помощь в рамках недели приема граждан»

08.02.2023 «Школьное питание: организация и качество»

27.02.2023 «В Советске состоялось первенство Кировской области по хоккею на открытых коробках»

23.05.2023 «В Нагорске заложили Аллею Памяти»

02.06.2023 «Сергей Чурин исполняет наказы избирателей»

21.06.2023 «Депутат ЗакСобрания провел прием граждан в рамках партпроекта «Моя карьера с

«Единой Россией»

23.08.2023 «Сергей Чурин принял участие в акции «Собери ребенка в школу»



ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА

Лучшим доказательством позитивного результата работы считаю благодарности моих
избирателей и организаций области. Благодарность выразили:

 Нагорская районная организация ветеранов за оказанную благотворительную помощь в проведении
конкурса и поддержку эмоционального творческого настроя участников;

 Управление образования Белохолуницкого района за оказание финансовой помощи детскому саду
«Светлячок» с целью внедрения технологии В.Ф.Базарного;

 Районное отделение КООО «Союз женщин» за оказание финансовой помощи в проведении конкурса
«Женщина года-2022»;

 Администрация детского сада №2 г.Нагорска за приобретение МФУ, необходимого для организации
учебного процесса;

 Администрация Нагорского района за личный вклад в посадке Аллеи памяти учителей, погибших в
годы Великой Отечественной войны;

 Глава Троицкого сельского поселения за значительный вклад в решение вопросов местного значения;

 Приход Святой Троицы за материальную помощь для дальнейших работ по восстановлению храма;



ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА

 Глава Белохолуницкого района за значительный вклад в решение вопросов местного значения;

 Администрация Зуевского района за плодотворное сотрудничество и большой вклад в создание
условий для занятий физической культурой и спортом в Зуевском районе;

 Федерация спортивной борьбы Кировской области за помощь в организации Всероссийских
соревнований по греко-римской борьбе памяти заслеженного тренера РСФР В.В. Пушкарева;

 Вятский машиностроительный техникум за оказанную помощь в проведении ГИА в форме
демонстрационного экзамена



ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА



Уважаемые земляки!

Благодарю вас за совместную работу, за неравнодушие и теплоту сердец,

за твердость духа и за стремление двигаться вперед!

Спасибо всем, кто обращался ко мне, обозначая проблемные места и предлагая пути их

решения. Благодаря Вам и вместе с Вами, мы многое сделали за прошлый год, но и впереди у

нас еще очень много работы.

Я уверен, вместе мы справимся с решением любых задач и сделаем все, чтобы наша

жизнь была комфортной и благополучной!

С уважением,
депутат Законодательного Собрания
Кировской области С.А. Чурин

09.01.2024


